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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 21 DEL 

28/06/2019 

Presidente: “  Punto 6 all’ordine del giorno <WIFI approvazione 

e sottoscrizione convenzione nell’ambito del finanziamento per 

la realizzazione di connessioni Wi-Fi gratuite per i cittadini e 

visitatori> relaziona l’assessore Cicola Cinzia, prego 

Assessore”. 

Cicola:” Buonasera a tutti, con questa delibera si vuole andare 

ad approvare l’ottenimento di un contributo di 15.000 euro che 

il Comune di Curtatone ha ottenuto con un elenco, una 

graduatoria a cui abbiamo partecipato, un bando europeo e il 14 

maggio del 2019 questo contributo ha la finalità di portare 

degli spot Wi-Fi gratuiti sul territorio appunto per un 

investimento complessivo di 15.000 euro e l’Amministrazione 

comunale ha l’onere di mantenere per tre anni attivi questi Wi-

Fi. Ma in realtà poi un’Amministrazione che vuole fare un 

investimento del genere, manterrà per i cittadini sempre questa 

opportunità. Ricordo che l’Amministrazione già nel 2018 ha fatto 

un grosso investimento di quasi 30.000 euro portando la fibra su 

Curtatone e le Grazie dove sono attivi i nove punti Wi-Fi. Ora 

si cercherà di implementare quel territorio e quelle zone 

pubbliche - perché dobbiamo metterli in zone pubbliche, quali 

giardini, municipi, centri sociali, tutte quelle zone di 

aggregazione - e quindi questo investimento per noi è molto 

importante perché oltre a portare proprio la fibra permette ai 

cittadini una connessione gratuita di minimo 30 mega byte 
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(correggetemi se dico sbagliato perché sono termini …) e la 

Commissione Europea vuole che entro il 2020 a tutte le famiglie 

sia garantita una connessione internet a 100 megabyte. Ecco 

perché questo nostro investimento è lungimirante per portare la 

fibra anche dall’altra parte del territorio dall’altronde dalle 

Grazie cerchiamo di implementare verso Montanara i sistemi della 

fibra, però, vedremo se riusciamo a fare in Municipio dei punti 

o spot, i parchi, e portarli anche al Boschetto e a Levata. Ad 

oggi ho chiesto un preventivo su tutto il territorio e su tutti 

i parchi, poi vedremo con i 15.000 euro dove riusciamo a 

investire e quali parchi magari sono più usufruibili piuttosto 

che altri. Senz’altro minimo devono essere dieci hot spot 

esterni oppure installati 9 hot spot esterni e due interni, 

perché mettendo gli interni nei centri sociali online tipo a San 

Silvestro c’è la sala civica, cioè nelle sale civiche e nelle 

biblioteche, si riesce a risparmiare e quindi costando meno 

riusciamo magari a mettere 11 hot spot sul territorio al posto 

di 10. Ecco, questo credo che a livello di investimento 

l’Amministrazione debba essere molto attenta sulle 

infrastrutture; questa è una cosa per il futuro molto utile. La 

convenzione deve essere approvata e consegnata il 30 giugno ecco 

il perché anche del Consiglio urgente. In Commissione europea 

altrimenti i 15.000 euro vanno persi quindi dobbiamo fare l’iter 

in modo molto rapido per ottenere un buono di 15.000 euro di 

investimento grazie”. 

Presidente: “Grazie apro la discussione chi vuole intervenire 
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alzi la mano prego Consigliere Totaro”. 

Totaro: “Buonasera allora sì, è un progetto interessante, è una 

cosa che mi piace, una cosa che ho sempre tenuto e nel vecchio 

mandato ho fatto anch’io richieste in maggioranza di queste cose 

nei nostri discorsi che facevamo, come è importante anche avere 

questo Wi-Fi all’interno delle nostre frazioni, nelle zone 

principali e di maggior usufrutto. Oserei dire proprio che mi 

interessavo in particolare di San Silvestro, cioè a San 

Silvestro parlo di biblioteca. Benissimo la sala civica … Ma 

dove poi il resto in quale posto pubblico avete intenzione di 

mettere questo Wi-Fi gratuito per i cittadini?”. 

Presidente:” Allora risponde subito Assessore? “. 

Cicola:”No”. 

Presidente:” No. Allora prego”. 

Totaro:” Allora continuo e visto che ho sempre detto non solo di 

metterlo sul territorio ma anche di avere la presenza del Wi-Fi 

gratuito all’interno del Consiglio comunale, visto che ormai 

tutta la documentazione on line tutti la utilizziamo e quanto 

meno quando c’è bisogno le apriamo i documenti qui in Consiglio 

per leggere qualche punto in particolare piuttosto di caricarli 

e quindi di leggerli anche all’interno del Consiglio comunale. 

Quindi chiedo se anche all’interno del Consiglio comunale è 

prevista l’installazione del Wi-Fi gratuito, grazie”. 

Presidente: “Prego prima di rispondere chiedo se ci sono altri 

Consiglieri interessati… prego Carra”. 



 

4 

 

Carra:“ Buonasera a tutti volevo sapere tu hai parlato di un 

piano che durerà almeno tre anni, volevo sapere se avevate già 

pensato anche al futuro cioè oltre a questi tre anni e poi 

insomma tre anni non durano poi così tanto grazie”. 

Presidente:” Prego altri interventi? Prego Assessore allora”.  

Cicola: “Sì a San Silvestro si pensava inizialmente la zona 

Chiesa, la zona scuola e la sala civica. La sala civica come ho 

detto prima, mettendoli in punti interni si risparmiano e così 

posso mettere più punti sul territorio e anche noi avevamo 

pensato alla sede municipale, perché è una zona di aggregazione 

e ritrovo, abbiamo l’Informagiovani, abbiamo l’Università e 

abbiamo la Sala Consiliare, quindi tre punti possono essere 

utili interni. Logico che 15.000 euro di portare di fibra perché 

poi devono arrivare su fibra e non su altra struttura perché 

controllano per cinque anni che la struttura rimanga in piedi: 

loro chiedono tre anni di contributo dell’Amministrazione a 

mantenere attivo gratuitamente! Ok? Poi i punti rimarranno 

accessibili comunque e per sempre, cioè questi punti sono fatti 

perché rimangono sempre attivi, poiché ci sia magari una 

compartecipazione da parte dei cittadini, oppure delle aziende 

stesse, perché più gente si attacca alla fibra e più questi 

punti rimangono gratuiti. Cioè si può diciamo tra virgolette 

anche imporre alle ditte che prendono in gestione l’intero 

servizio internet di mantenerli attivi e gratuitamente per 

l’Amministrazione anche per abbassare le spese parte corrente e 

questo è una delle nostre priorità, per cui cerchiamo di 
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implementarli. Anche perché per un punto oggi paghiamo sui 600 

euro annui e quindi più punti si mettono, più le spese possono 

aumentare. 

Su San Silvestro c’era l’attenzione e anche siamo partiti da 

Parco delle Meraviglie, la sala civica a Levata, arrivando fino 

a Ponte Ventuno a Buscoldo … questo comprende il preventivo. 

Però, abbiamo delle zone già coperte da fibra e allora è più 

facile arrivare a implementare Wi-Fi il punto hot spot, invece, 

dove oggi non arriva come a Buscoldo dove la fibra bisogna 

riuscire a portarla e questo sarà un progetto ulteriore da 

sviluppare … Non è detto che magari ci riusciranno già partendo 

con i 15.000. Si vorrebbe coprire tutto il territorio! Ricordo 

che noi se non erro l’anno scorso abbiamo approvato anche una 

convenzione per portare la fibra gratuitamente da parte dello 

Stato ma i lavori vedo che stanno rallentando molto e noi 

eravamo in fascia 2, ma non ci hanno ancora convocato per 

l’estensione della fibra e quindi ecco perché stiamo 

partecipando a questi bandi. Grazie”. 

Presidente: “Grazie Assessore. Volevo dire: spero, è già stato 

abbastanza esauriente, ma siccome le frazioni del Comune hanno 

tutte pari dignità, ripeto spero che anche per Buscoldo e Ponte 

Ventuno si possa far pressione su l’ente che gestirà il nuovo 

sistema, in modo che anche queste frazioni a breve termine 

riescano a usufruire di punti gratuiti Wi-Fi. Questo è il mio 

desiderio e ringrazio.  Mettiamo in votazione il punto 6”. 

 


